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El lunes 20 de junio de 2022 y siendo las 14.00 horas, en INIA Treinta y Tres, se reúne la Junta 
Directiva, bajo la presidencia del lng. Agr. José Bonica, con la presencia de los lngs. Agrs. 
Alberto Bozzo, Alejandro Henry, Martín Gortarí y Jorge Sawchik, este último en carácter de 
Director Nacional. 

Se incorporan a la reunión los lngs. Agrs. Marcelo Salvagno (Gerente de Operaciones), Miguel 
Sierra (Gerente de Innovación y Comunicación) y la Líe. Mónica Cantilena (Gerente de 
Desarrollo de Capital Humano). Participa también el lng. Agr. Rafael Normey de la Federación 
Rural, en calidad de invitado. 

PREVIOS Y PLANTEOS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

lng. Agr. José Bonica 

• Informa que mantuvo contacto con el presidente de INAC, Sr. Conrado Ferber, y con el Dr. 
Alejo Menchaca quienes manifestaron interés en trabajar sobre la experiencia de edición 
génica de la mosca de la bichera pero repicado en el tema garrapata. Este interés se puede 
reflejar en un eventual acuerdo de trabajo que se pondrá a consideración en caso de 
concretarse. 

• Informa sobre reunión mantenida, junto a los lngs. Agrs. Juan Pedro Posse y Martín Jaurena, 
con el embajador de Suiza en la que se intercambió sobre la posibilidad de generar un 
paquete de financiación de proyectos de investigación, validación e innovación a través del 
fondo generado por el impuesto a los combustibles que tiene Suiza destinado al tratamiento 
de temas ambientales. Se trató de una reunión muy interesante. 

lng. Agr. Alberto Bozzo 

• El lng. Bozzo expresa preocupación en cuanto a la diferencia que se está generando entre 
los aportes del estado y los de los productores en la composición de la financiación del 
instituto. Recuerda la dificultad existente en cuanto a inversiones y contratación de 
investigadores. Solicita se realicen gestiones ante el Poder Ejecutivo para lograr algún tipo 
de ajuste. Se informa por parte del lng. Bonica que se encuentra en contacto con 
representantes del Poder Ejecutivo por este tema. 

• Solicita información con relación al llamado al cargo de investigador en temas ambientales, 
a lo que la Líe. Cantilena informa que se encuentran conformando el tribunal de selección, 
con llamado ya cerrado, en proceso de selección. 
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• Informa sobre la propuesta planteada en cuanto a la promoción de las lanas uruguayas en 
el marco del próximo mundial de fútbol, comunicando que en el día de mañana se llevará a 
cabo una reunión con el ejecutivo de la Asociación Uruguaya de Fútbol por este tema. 

lng. Agr. Alejandro Henry 

• Informa sobre su participación el pasado jueves en el parlamento en la presentación 
realizada por la Mesa de Ganadería sobre Campo Natural como invitado de la CNFR. Califica 
la instancia como muy buena, al igual que la reunión mantenida con SUSILVO, con la misma 
comisión parlamentaria. Se dejó un importante mensaje a los representantes parlamentarios 
sobre la importancia del campo natural. Destaca la presencia de los investigadores del 
instituto. 

TEMAS CENTRALES 

Informe de la Dirección Nacional y Gerencias. 

- Gerencia de Innovación y Comunicación - lng. Agr. Miguel Sierra 

• Informa que mantuvo un intercambio con los directores regionales de INIA Tacuarembó e 
INIA Treinta y Tres y junto al gerente de operaciones, en el que se planteó la inquietud sobre 
el futuro de los campus. Se visualiza la necesidad de contar con agendas de trabajo en 
común para poder llevar adelante, por lo que se acuerda tener un ámbito de discusión al 
respecto entre la Junta Directiva, los gerentes y directores regionales para nivelar 
orientaciones. 

• Informa que se aprobó a nivel del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) la postulación 
de Uruguay para el proyecto "Living labs" por lo que habría que determinar la participación 
institucional al respecto. 

• El lng. Sierra realiza un planteo con relación a la situación de su gerencia, desde otra visión, 
ante lo cual la Junta Directiva recibe la propuesta de readecuación y se compromete a 
analizarla. 

Se une a la sesión el lng. Agr. Walter Baethgen a través del sistema de videoconferencia. 

Llamados FPT AIANII. Definición de estrategias. 

Se unen a la sesión los Gres. Victoria Genta y Bruno Ferraro a través del sistema de 
videoconferencia con el objetivo de definir estrategias para futuros llamados a proyectos a 
través del Fondo de Promoción de Tecnología Agropecuaria (FPTA). Se realiza un repaso de 
las disponibilidades del fondo y los compromisos asumidos a través de éste con el fin de definir 
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la estrategia de uso de los montos disponibles para realizar llamados a proyectos de 
investigación a través de la herramienta FPTA y, dependiendo de la disponibilidad de la ANII, 
un llamado en conjunto con esta institución. 

Se agradece a los técnicos por el detalle presentado y se acuerda proponer para próximas 
sesiones un temario y orientación en cuanto a cantidad de llamados a planificar, así como la 
modalidad del llamado. 

Sistema Arroz-Ganadería 

Los lngs. Agrs. José Terra, Walter Ayala, Álvaro Roel y Pablo Rovira, realizan una presentación 
sobre el sistema arroz-ganadería. El lng. Ayala realiza un repaso de los antecedentes y la 
evolución de 50 años de investigación y de la plataforma de experimentos de largo plazo. 
Continúa el lng. Terra con una descripción de los recursos naturales (suelo y agua) con que se 
cuenta, de las particularidades del sistema de producción y los orígenes de la investigación en 
los sistemas de producción de arroz, mencionando algunos hitos históricos. La presentación 
continúa con la descripción de las líneas de investigación que se encuentran en marcha, la 
enumeración de los grandes temas y los problemas y oportunidades detectados en el sistema. 

Culminando la exposición se mencionan algunos desafíos a enfrentar y se realiza una ronda de 
intercambio, destacándose la muy buena posición lograda en el sector arrocero, con logros 
tangibles, sobre todo en temas varietales y de manejo, con una muy buena vinculación con el 
sector. Asimismo, se mencionan los avances obtenidos en pasturas, destacando el hecho de 
del buen desempeño del experimento base de intensificación en Paso de la Laguna y la puesta 
en funcionamiento de la Unidad de Producción Arroz Ganadería (UPAG) como áreas de 
validación que están en funcionamiento, aun cuando existen carencias de inversiones e 
infraestructura. 

La Junta Directiva agradece la presentación realizada. 

Siendo las 20.00 horas finaliza la sesión de Junta Directiva 

ALBERTO B0220 DE BRUM 
PAÍS: URUGUAY .¿; 

F!cCHA: 2022.12.04 / 17:14:05-03:00 
FIRMA ELECTRONICA AVANZADA I VALIDEZ LEGAL: LEY 18.600 

FIRMA RESPALDADA POR 

IDñnna 
Ab;.t.:b 

MARTIN GORTARI 
PAÍS: URUGUAY .: 

F~CHA: 2,022_ 1'2.12] 18:31::52 ·-03:00 
FIRMA ELECTRONICAAVANZADA I VALIDEZ LEGAL: LEY 18.600 

FIRM.:.P, _:;: ;sp,;L)ADi\ _;;,oR o w.JIM".mT9. u y 

JOSE EDUAR~9s~~~~~YA _l;lENDERSON 
FECHA: 2022.11.25114:11 :04 -03:00 

FIRMA BJ:CTRÓNICAAVANZADA ! VALIDEZ LB3AL: LEY18.600 

ALEJANDJilQ HENRYD2Q8RIGU EZ 
PAÍS> illRl!GUA Y de 

FECHA: 202~l)fSIJ[fd8'.'1!8:24 -03: 
FIRMA ELECTRÓNICA AVANZADA J V, 


